



TEXTO David Torres fotos García Álvarez

La ley del deporte

El abogado afincado en Valencia, Juan de Dios Crespo, es el referente de los juristas deportivos a nivel mundial

EL UNO ES UN NÚMERO LIGADO ÍNTIMAMENTE A LA VIDA DE JUAN DE DIOS CRESPO, DESDE QUE NACIÓ. FUE UN 1 DE ABRIL DE 1960 EN MADRID, AUNQUE SE SIENTE VALENCIANO POR LOS CUATRO COSTADOS. MÁS CONOCIDO FUERA DE NUESTRAS FRONTERAS QUE EN LA TIERRA QUE LO ACOGIÓ, MULTITUD DE HITOS SALPICAN SU TRAYECTORIA Y LE CONVIERTEN EN UNO DE LOS MEJORES JURISTAS DEPORTIVOS DEL MUNDO. FUE EL PRIMERO EN LLEVAR A LA FIFA ANTE UN TRIBUNAL DE JUSTICIA ORDINARIO, EL PRIMERO QUE LOGRÓ QUE LOS COMUNITARIOS B (LOS QUE PERTENECEN A PAÍSES DEL ENTORNO DE LA UE) NO OCUPARAN PLAZA DE EXTRANJERO, EL QUE EXIGIÓ QUE LOS ORGANISMOS FUTBOLÍSTICOS SE ACOGIERAN A UN TRIBUNAL ARBITRAL DEL DEPORTE, EN DEFINITIVA, UNO DE LOS PRECURSORES QUE ROMPIÓ EL ANTIGUO RÉGIMEN DOMINADO POR LA FIFA Y POR LA UEFA. UN REVOLUCIONARIO DE DESPACHO QUE, A SUS 45 AÑOS, ES TODA UNA EMINENCIA EN EL MUNDO DEL DERECHO DEPORTIVO.

● **¿Qué es de aquel joven abogado que a finales de los noventa saltó a la fama porque no había cartulina amarilla o sanción que se le resistiera?**

(Ríe) Estuve en el Valencia desde el año 94, cuando entré con mi suegro a petición de Paco Roig. Él como consejero y yo como abogado, hasta el 99. Es verdad que lo que más se conocía era las tarjetas que ganaba, pero también hubo casos como el de Mijatovic o la transformación del club en SAD. Se podían haber hecho más cosas. Recuerdo aquella época con mucho cariño. La gente te lo agradecía.

¿Volvería al Valencia o a dedicarse a un club?

En exclusiva no, tan dedicado a un único club no.

¿Un abogado deportivo se hace o se nace?

Quería ser especialista en derecho internacional y eso se conjugó con mi pasión por el fútbol. Llevo temas de FIFA, de UEFA, del Tribunal Arbitral del Deporte...

Habría que remontarse al caso Diego Klimowicz para situarle en el mapa jurídico.

Sí, fue mi primer gran éxito. Fue la primera vez que un abogado demandó a la FIFA en un tribunal civil. Ganamos todas las instancias. Al Rayo le reclamaban una cantidad por su fichaje. Había leído que cualquier asociación suiza debía someterse a la legislación de aquel país y por ahí entramos. La FIFA me llegó a excomulgar en aquel momento, pero al final ganamos y logramos que el Rayo pudiera seguir fichando.



Como no pudieron con usted, recabaron sus servicios. Sí, con la UEFA colaboro, soy miembro de un grupo (una Task Force) que estudia el devenir jurídico del fútbol. Y con FIFA tengo muy buena relación.

Klimowicz fue el principio, el caso de la Roma, ha sido uno de los últimos más sonados.

Bueno sí, pudo haberle caído a la Roma una sanción muy grande por la tangana que se organizó tras el partido con el Galatasaray. Al Inter, por una cosa así, lo eliminaron de una competición europea. Aquí, después de mucho litigar, conseguí dejarlo en un partido, y más tarde, por primera vez en la historia, se quitó esa sanción y se quedó en una simple multa.

Con los comunitarios B también hizo una "escabechina". Recuerde el caso Karpin...

Karpin fue de los primeros, es verdad. Aún sigo con ello. Contra, Manchev, Rossu y Petrov también pueden jugar como comunitarios y eso que pertenecen a países que no forman parte de la CE, como Bulgaria y Rumanía, pero que entrarán en 2007. Para mí eso son victorias menores. Es más importante, por ejemplo, lograr que Nihat juegue como comunitario desde hace más de dos años, aunque pertenezca a un país como Turquía que no va a entrar todavía en Europa.

¿Y basándose en qué norma juega Nihat como comunitario?

Tuve que remontarme a un tratado de 1969 entre Turquía y la Comunidad Europea y estimé que era igual a otros que existen con otros países. Pero fue un bombazo, porque los anteriores comunitarios B pertenecían a países que iban a entrar en Europa.

Es más conocido en el mundo que en Valencia, aunque su última aparición por estas tierras fue estelar en el caso Ranieri.

Sí, llegamos a un acuerdo. Soy valencianista, no estoy contento litigando contra el club. Al final conseguí que le pagaran.

¿Volvería a colaborar con el Valencia?

Si me llaman para cosas específicas y de derecho internacional ¿por qué no? A nivel nacional no, porque ya estoy en dos clubes, el Villarreal y el Valladolid. También colaboro con otros, con el Atlético, por ejemplo, el River Plate, la Roma, el CSKA de Sofía, y de manera esporádica, muchos más como el Al Ain de Abu-Dhabi. Además, soy

abogado externo de la LFP. Más no puedo, doy clases, escribo artículos...

Tan diferente es la justicia en el mundo del fútbol...

De momento, se acabó la prohibición de los clubes y los jugadores a acudir a los tribunales de justicia ordinaria. Ahora los futbolistas pueden abandonar un club como sucede en España con el decreto 1006 (las cláusulas de rescisión de contratos). El ejemplo lo tienes en que yo he ido siete veces contra la FIFA y ningún equipo o jugador ha sufrido ningún tipo de represalias. Ahora todas las decisiones llegan al TAS (Tribunal Arbitral del Deporte). Ya en el año 96 cuando el caso Klimowicz ya lo solicité. Al principio la FIFA se negaba, pero al fin ha entrado en razón y reconoce ahora ese tribunal. Todos los casos importantes en el mundo del deporte, no sólo fútbol, se deciden allí.

De las felicitaciones que ha recibido a lo largo de su carrera, ¿cuál le ha hecho especial ilusión?

A mí me da igual un caso grande o pequeño. Cuando ganas todo te llena de orgullo. Por ejemplo, que te llame el padre de Varela para darte las gracias, porque le has permitido salir de un club e ir a otro, te llena de orgullo. O como cuando los chicos uruguayos que llevaban ocho meses sin jugar te llaman emocionados... Claro, después, si el presidente de la Roma (Franco Sensi), que está muy enfermo, sale en conferencia de prensa exclusivamente para darte las gracias, pues también te llena de satisfacción.

Incluso hasta los rivales quieren contratarle ¿no?

Sí, varias veces me ha pasado. Recuerdo, por ejemplo, cuando el Valencia traspasó a Saib, al mes siguiente me llamó el Tottenham Hotspurs para demandar al propio Valencia porque el jugador se había lesionado. Les dije que, obviamente, no podía.

Habrà multitud de anécdotas en su carrera.

Sí, me pasó una curiosa en el traspaso de Mendieta al Middlesbrough, cuando ya habíamos negociado en Roma y aterrizamos en Londres para hacer escala. Al llegar al aeropuerto había una nube de periodistas esperando y alucinamos. Nos preguntaron por Crespo, que el día anterior había fichado por el Chelsea, entonces Mendieta, que es muy gracioso, dijo que Crespo iba detrás de él, se refería a mí. Se armó un revuelo. ■

